

protectionnistes qui menacent le système de commerce multilatéral et aiderait les pays du Tiers-Monde.

Avec nos partenaires du Sommet, nous chercherons à obtenir des assurances que les taux d'intérêt extraordinairement élevés qui prévalent aujourd'hui aux États-Unis, diminueront dans un avenir rapproché. Les préoccupations concernant l'ampleur du déficit du budget fédéral américain dans les prochaines années est un des facteurs primordiaux qui influenceront sur les perspectives de diminution substantielle des taux d'intérêt et sur l'impulsion que cela pourrait donner à la relance économique. La façon dont ce déficit sera réduit est une décision qui relève évidemment du gouvernement américain. Cependant nous avons tous un intérêt vital dans les bénéfices qu'un tel geste peut nous apporter.

Il sera également extrêmement important que les dirigeants du sommet réaffirment que la croissance et l'augmentation du niveau de l'emploi ne pourront être soutenus aussi longtemps que la vague inflationniste n'aura pas été maîtrisée dans tous nos pays. Une diminution des taux d'intérêt américains nous aiderait tous à sortir de la présente récession bien qu'il soit évident qu'une telle diminution ne saurait être une panacée à tous nos problèmes. Pour que le Canada puisse atteindre un niveau de croissance continue et à long terme, les hauts niveaux d'inflation que nous avons connus par le passé doivent être réduits.

Le Canada partage aussi les préoccupations de certains autres pays du sommet en ce qui a trait à la nécessité de restaurer la confiance et la stabilité dans les marchés monétaires internationaux. Le sommet de Versailles pourrait jouer un rôle utile en signalant la volonté des gouvernements de se comporter dans ce domaine de façon à promouvoir la confiance et la stabilité. Nous donnerons par conséquent notre appui à tous les efforts visant à une plus grande coopération et, dans la mesure du possible, une plus grande convergence dans les politiques économiques.

Echanges commerciaux

La préservation d'un système commercial ouvert est un objectif particulièrement important pour le Canada, pays doté d'un marché intérieur relativement petit et pour lequel le commerce compte pour une proportion relativement importante du PNB. La présente récession a inévitablement renforcé les pressions protectionnistes dans le monde industrialisé. Un premier pas essentiel dans le combat contre le protectionnisme sera un encouragement à la relance économique dans les pays du sommet. Des efforts